

ABSTRAK

Mardiani, Lutfiatul Dwi. *Nilai Sosisal dan Nilai Pendidikan Karakter dalam Novel Janji karya Tere Liye sebagai Upaya Membangun Karakter Peserta Didik*. Skripsi Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1)Dzarna, M.Pd (2)Eka Nova Ali Vardani, M.Pd.

Kata Kunci: Nilai Sosial, Nilai Pendidikan Karakter, Karakter Peserta Didik, Novel Jaji

Nilai sosial adalah nilai yang merupakan standar berperilaku suatu individu dalam kehidupan bermasyarakat. Standar ini secara otomatis menjadi peraturan dari segala tindakan sampai ucapan semua orang dalam suatu kelompok masyarakat. Nilai pendidikan karakter adalah pendidikan yang mendukung perkembangan sosial, emosional, dan etis siswa yang dilakuakn untuk memberikan pengaruh terhadap karakter siswa. Tujuan penelitian ini untuk mendeskripsikan nilai sosial dan nilai pendidikan karakter serta implementasinya pada pendidikan dalam novel *Janji karya Tere Liye* yang meliputi, nilai sosial dan nilai pendidikan karakter.

Jenis penelitian ini dalah deskriptif kualitatif. Sumber data pada penelitian ini adalah novel *Janji karya Tere Liye*. data dapam penelitian ini berupa kata, fara, dan kalimat dalam dialog dan monolog. Teknik pengumpulan data yang dipakai dalam penelitian ini dalah tekni reduksi data yang dilakukan melalui tiga data, yaitu (1) membaca dan memberi tanda pada temuan data. (2) menyiapkan lembar pengumpulan data, dan (3) menyeleksi dan mencatat data.

Instrument pengumpulan data pada penelitian ini adalah peneliti sendiri dengan menggunakan alat bantu yaitu kartu deskripsi data untuk mempermudah analisis dan klasifikasi data. data dalam penelitian dianalisis melalu tiga tahapan, yaitu (1) pengelompokan data, (2) mengkode data, dan (3) menginterpretasi data. Teknik pengujian kesahihan data dalam penelitian ini menggunakan teknik peningkatan ketekunan.

Hasil analisis data menunjukkan adanya nilai sosial dan nilai pendidikan karakter yang terkandung dalam novel *Janji karya Tere Liye* meliputi (1) nilai sosial berupa nilai material, nilai vital, dan nilai spiritual. (2) nilai pendidikan karakter berupa nilai religius, nilai jujur, nilai kerja keras, nilai berpikir logis, kritis, kreatif, dan inovatif, nilai ingin tahu, nilai ekologis, dan nilai nasionalis. Berdasarkan hasil data, kesimpulan dari penelitian ini yaitu dengan adanya nilai sosial dan nilai pendidikan karakter dalam novel maka pembaca dapat memahami bermacam-macam nilai yang terkadung dalam suatu karya sastra terutama novel yang dapat diterapkan dalam kehidupan sehari-hari serta bagaimana implementasi karakter peserta didik. Menerapkan nilai sosial dan nilai pendidikan karakter dapat menciptakan pemikiran dan perilaku yang baik dan sesuai dengan peraturan yang berlaku dalam masyarakat.